

Protokoll StuRa Sitzung 24.02.14

Anwesende Mitglieder des StuRa: Lukas Häberle (Juso-HSG), Josefa Velten (Juso-HSG), Fabian Everding (SDS), Felix Schreiber (SDS), Max Wiedemann (GHG), Anton Fritsch (GHG), Sonja Völker (GHG), Christin Gumbinger (FSVV), Caroline Arnold (FSVV), Thomas Tichelbäcker (FSVV), Inka Waly (FSVV), Pascal Waibel (FSVV), Björn Flechtner (LHG), Christopher Weber (RCDS), Martin Brüssow (LHG), Jan Störmer (GHG), Johannes Störtz (FSVV), Alena Maser (RCDS), Denise Gerath (RCDS)

Sitzungsleitung: Thomas Tichelbäcker

Protokoll: Lukas Häberle

Beginn der Sitzung: 19.32

Ende der Sitzung: 20.56

TOP 1 Beschlussfähigkeit

Festgestellt

TOP 2 Festlegung der endgültigen Tagesordnung

Antrag: Problematik mit neuer Urlaubssemestergrund besprechen. (TOP 7)

TOP 3 Protokoll der letzten Sitzung

Angenommen (wird aber noch rumgeschickt)

TOP 4 Post

Nichts

TOP 5 Exekutivorgan

Nichts zu berichten

TOP 6 AKs

1. Ausländische Studierende:

Nichts

2. Finanzen:

Zusammen mit AK VS

3. Gleichstellung/Gleichfilm

Hat getagt. Programm für Gleichfilm festgelegt. Findet draußen statt (bei schönem Wetter), kann

allerdings immer etwas später werden (ca. 21 Uhr), da man warten muss, bis es dunkel wird ;)

4. Homepage:

Hat nicht getagt, da niemand da war.

Homepage muss noch mit redaktionellen Beiträgen gefüllt werden!!

Nächstes Treffen: Dienstag, 15.04., 16 Uhr.

5. Kultur:

Nichts

6. P&Ö

Sonja hat Textentwurf für Uni-Homepage geschrieben. --> Viel kann vom bisherigen (Fachschaften-)Text übernommen werden. Wird im AK aber noch überarbeitet und noch rumgeschickt.

7. QSM:

Entwürfe für Grundordnung wurden in der Senatssitzung besprochen, allerdings nur nebenbei. (Unser Antrag sieht vor, dass der StuRa die Leute benennt)

Problem: Viele Mittel sind zweckgebunden, gibt nur begrenzten Spielraum. Vorschlag Kanzler/Prorektorin: Meisten Mittel zweckgebunden für Studium und Lehre vergeben, nur einen sehr kleinen Anteil (im echten Antragsverfahren) vergeben. --> Hier könnten wir frei entscheiden. Stand Senatssitzung: Rechtliche Beurteilung/Möglichkeit unseres Vorschlags abwarten.

a) Unterschriften sammeln

b) Beraten, wie man die Idee umsetzt

Einvernehmen der Studierenden nötig. Aber: Sind eigentlich zurückgetreten, de facto aber noch im Amt.

Schlichtung abwarten!

Alles relevante diesbezüglich im AK besprochen. Aber: Es besteht Handlungsbedarf und nächste Sitzung ist erst in zwei Wochen. --> Heute Entscheidung?!

Ziel sollte sein, dass kein neuer Streit angefangen wird.

Antrag: Kommission einsetzen mit dem Ziel, sich nicht schlichten zu lassen.

Einstimmig angenommen

8. Ract:

Trifft sich weiterhin **Donnerstag, 19 Uhr**.

Letzten Donnerstag gab's eine Soli-Party im Eppelehaus; Lief dürftig. Im Mai nochmal eine. Bereitet weiterhin das Festival vor, sonst nichts neues

9. Rätebaubrigade

Donnerstag, 18 Uhr nächstes Treffen

10. Rätecafe:

Nichts

11. Soziales/Semesterticket/StuWerk:

Nächstes Treffen: 28.04., 15 Uhr (optimalerweise mit Herr Schill)

12. Systemakkreditierung:

Treffen: Montags, 10 Uhr.

13. TüMänia:

Nichts

14. Umwelt

Nichts

15. Verfasste Studierendenschaft

Beitragsordnung

Orientiert sich an Freiburg. (Ist juristisch geprüft).

Höhe des Beitrag noch nicht geklärt

Strittig mit Uni: Rückerstattung für Leute die sich im ersten Monat exmatrikuliert. Wunsch: Rechtsicherheit gewährleisten und deshalb eindeutiges Verfahren zur Rückerstattung regeln. (Ist vor allem relevant, da die Beiträge wegen Semesterticket etc. höher werden). Bisher wird (bei den 60 € Uni-Beiträgen) einzeln geprüft, ob die Betreffende einen Anspruch auf Rückerstattung hat. Klärung wurde bis nächste Woche zugesagt.

Bisher Stimmung im AK so, dass Beiträge auch dann erstattet werden, wenn die Uni das nicht übernimmt. Würde erheblichen Mehraufwand für Finanzreferat bedeuten.

Höhe: Mindestbeitrag: 3,50 € (unbedingt nötig um den status quo zu erhalten). Einige Posten werden im nächsten Semester einmalig auftreten. Endgültiger Haushalt wird noch festgelegt. Wahrscheinlich um die 5,50 €.

Weitere Fragen (Versicherung, Fachschaftsmittel...) werden im AK besprochen.

Abstimmung bei der nächsten StuRa-Sitzung (28.04.).

FZS-Probemitgliedschaft: Antrag liegt noch nicht vor, wird noch mit den Fachschaften abgesprochen.

Nächstes Treffen: Mittwoch 17.30 Uhr. (Und Montag 16 Uhr)

Einrichtung AKs: Satzungsänderung (Fachschaften werden zu AKs) --> rechtliche Zulässigkeit wird noch geklärt. Grund: Würde die Geldmittelzuweisung an die Fachschaften erleichtern.

TOP 7 Auslandsemester

Regelung, dass Auslandsemester nicht mehr als Urlaubssemester anerkannt werden soll.

Grund: Man könne sich alles wesentliche anrechnen lassen. Dagegen: In der Praxis klappt das nicht.

Vorschlag: Man müsste die Anerkennungspraxis/-ordnung ändern.

Weiteres Problem: Was ist mit denen, die außerhalb von Europa studieren?

Vorschlag: Dazu einen AK gründen.

Terminvorschlag: Mittwoch, 15 Uhr.

Antrag: AK einsetzen. Ziel: Beurlaubungsmöglichkeit erhalten.

TOP 8 Anträge

Pensamiento Latinoamericano

Kostenerstattung (Fahrtkosten für Referent, Flyer)

Ja: 16

Nein: 2

Enthaltungen: 1

angenommen

TOP 9 Festlegung nächster Sitzungstermin

Montag, 28.04. 19.30 Uhr

TOP 10 Nächste Sitzungsleitung

Martin (LHG), Pascal (FSVV)

Gästeliste: Neckarstudent einladen.

TOP 11 Verschiedenes

Anfrage Neckarstudent. Geschlossen boykottieren? Eher im AK P&Ö darüber beraten.

Gemeinsame Antwort?

Zur Kommunalwahlveranstaltung gab es bisher keine konkrete Antwort vom Rektorat.